
La F.lli Galloni S.p.A. da sempre si impegna a preservare il 

proprio patrimonio di conoscenza e di esperienza, puntando 

lo sguardo al futuro, attraverso la ricerca, l’innovazione, la 

formazione e la tutela dell’ambiente. 

Oggi come ieri, gli aspetti della sostenibilità sono centrali 

per la nostra azienda. Infatti, se è vero che l’attenzione a 

queste tematiche è fortemente cresciuta negli ultimi anni, è 

altrettanto vero che il nostro approccio è stato contraddistinto, 

fin dall’inizio della nostra attività imprenditoriale, da un forte 

e fattivo legame con l’ambiente nel quale quotidianamente 

operiamo. Un ambiente fatto di un territorio e delle persone 

che lo abitano, di cui sentiamo l’esigenza di prenderci cura.

Il nostro territorio, per ragioni storiche, culturali e ambientali, 

è concentrato sulla produzione del prosciutto di Parma, un 

settore che, nel tempo, ci ha visto protagonisti, sia in termini 

produttivi - attraverso l’impegno a migliorare i processi, per 

offrire alla clientela un prosciutto di eccellenza realizzato 

in modo responsabile - sia in termini divulgativi, attraverso 

l’apertura di nuovi mercati e la promozione del prodotto e del 

territorio in Italia e nel mondo. 

Sul versante educazionale, la F.lli Galloni ha proseguito la 

sua attività di divulgazione e condivisione dell’esperienza 

accumulata in oltre 60 anni di attività nel settore del 

prosciutto crudo. Sono continuate le testimonianze presso 

l’Università di Parma, l’Università di scienze Gastronomiche di 

Pollenzo a Alma, la scuola Internazionale di Cucina.  

Nel corso del 2022 abbiamo raggiunto oltre 800 studenti. 

Nell’ambito dell’associazione “Parmaiocistò!”, la F.lli Galloni 

ha partecipato a iniziative che mirano a fare riconoscere 

Parma quale punto di riferimento per gusto e ingegno nel 

settore agroalimentare.

di natura gestionale e tecnologica per l’abbattimento dei 

consumi, ottenendo una riduzione circa del 25% sul gas 

rispetto al 2021. Ne sono derivate la mitigazione degli impatti 

economici sulla gestione e, soprattutto, una significativa 

riduzione delle emissioni di CO2.

Un altro importante risultato in questo ambito sarà dato 

dall’installazione di un impianto fotovoltaico di oltre 200 Kw 

nello stabilimento di Via Roma.  

Nel 2022 è iniziato un nuovo importante progetto di ricerca 

che si propone di analizzare le cause scatenanti il processo 

di formazione dell’aroma del Prosciutto di Parma Galloni e 

i meccanismi di competizione all’interno della caratteristica 

microflora coinvolta.   Con la partecipazione dell’Università 

Statale di Milano e dell’Istituto Zooprofilattico di Brescia, è 

in corso l’elaborazione di un disegno sperimentale al fine di 

ricercare, caratterizzare e valutare l’effetto della competizione 

di batteri, lieviti, muffe, sia negli ambienti dei diversi poli 

produttivi sia sul prodotto per rendere oggettive su base 

scientifica, le evidenze empiriche riscontrate nel corso degli 

anni. 

Si segnala, infine il “Progetto Filiera”, attraverso il quale si 

vuole puntare a una maggiore integrazione della filiera stessa, 

spostando l’attenzione sui bisogni dei vari componenti, 

quindi riequilibrando le politiche di prezzo e la capacità di 

pianificare nel tempo le logiche produttive legate a tutti 

i tagli dell’animale. In questa ottica, nel corso del 2022, si 

sono perfezionati accordi con allevatori virtuosi, in grado di 

fornire da subito un numero molto significativo di cosce di 

qualità eccellente, provenienti da animali di ottima genetica 

controllata e adeguata alimentazione. 

In corso d’anno si è dedicato molto impegno allo studio di 

soluzioni architettoniche e di flusso congeniali all’edificazione 

In particolare, segnaliamo il nostro impegno a sostegno di 

Food Farm 4.0 per sviluppare competenze nel settore del 

prosciutto e l’ingresso nel board della Fondazione Parma City 

of Gastronomy.  

Nel corso del 2022, la F.lli Galloni ha continuato le azioni di 

sostegno alle attività attinenti alla sfera sociale con forte 

impegno a favore delle istituzioni e associazioni del territorio.  

Il 2022 ci ha visto anche attivi sul versante dell’emergenza 

Ucraina. È stata data ospitalità a una profuga ucraina e 

favorito l’inserimento del figlio in una scuola superiore di 

Parma. Grazie alla collaborazione con la missione “Valentina”, 

abbiamo donato quattro cogeneratori di energia a Caritas 

SPES di Odessa.

Nel sistema di valori della nostra azienda la formazione e il 

benessere delle persone hanno un ruolo fondamentale: per 

questo sono state intensificate le attività di addestramento e 

formazione, anche in vista di percorsi di carriera con un piano 

che si articolerà in modo più organizzato a partire dal 2023. 

E’ proseguita l’attività di welfare, iniziata in fase pandemica, 

a favore dei figli dei dipendenti che frequentano l’università, 

con significativi contributi sul pagamento delle tasse 

universitarie.  Per fare fronte ai maggiori costi per le famiglie 

derivati dalla crisi energetica, l’azienda ha inoltre deciso di 

utilizzare le opportunità indicate dalle diverse misure di 

sostegno del governo e di elargire una serie di significativi 

benefit ai lavoratori. Tale iniziativa, che riteniamo quanto mai 

necessaria, anche in conseguenza delle negative dinamiche 

inflazionistiche in essere, sarà proseguita nel 2023.   

Nel 2022, anno di grande difficoltà nell’approvvigionamento 

energetico, con conseguenti rilevanti effetti economici, la 

nostra azienda ha messo a punto significativi interventi 

di un nuovo stabilimento di produzione (reso necessario 

dalle sollecitazioni di un mercato molto favorevole alla 

nostra azienda nonché da certa obsolescenza dell’impianto 

più vecchio). Il progetto ha subito varie evoluzioni per 

incontrare i suggerimenti di una burocrazia che, inizialmente 

favorevole, ci aveva definito un esempio paradigmatico per 

aspetti estetici e di rispetto ambientale per l’industria del 

futuro. L’inaspettato parere ostativo della Soprintendenza 

all’ Archeologia, Belle arti e Paesaggio di Parma e Piacenza, 

ha -ci auguriamo solo temporaneamente, bloccato 

l’edificazione. Tuttavia, proprio la fase progettuale e di 

studio, ha consentito al rinnovo dell’approccio alle modalità 

di gestione dell’energia, recuperando anche le vecchie regole 

di risparmio che sono state determinanti per contenere 

gli effetti della crisi energetica.   Gli approfondimenti sulla 

nuova ingegnerizzazione dei processi hanno spianato la 

strada a una rapidissima pianificazione degli investimenti, 

con conseguenti adattamenti degli impianti più vecchi, 

aumento della capacità produttiva e riduzione degli impatti 

sull’ambiente.   Nel terreno acquistato per il nuovo edificio, 

che già portava il nome “Parco Galloni “, poiché prevedeva di 

collocarlo armoniosamente nella campagna per riformulare 

e consolidare le attività agricole tradizionali nel rispetto 

del paesaggio e della biodiversità, abbiamo comunque già 

iniziato la produzione di miele e sperimentato coltivazioni a 

basso consumo idrico. 

A dimostrazione dell’impegno profuso, riportiamo una sintesi 

dei principali highlights dell’anno che sono rendicontati in 

modo completo nel Bilancio di sostenibilità 2022, in corso di 

finalizzazione.
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